

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10
centimos semanales

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10
centimos semanales

Reformas de enseñanza

El señor conde de Esteban Collantes ha elegido ahora para reformar la segunda enseñanza el mejor camino: ha formulado sus ideas, inspiradas seguramente en amplio conocimiento del problema, en un «anteproyecto», y le ha enviado á consulta al Consejo de Instrucción pública (lo que en definitiva podría ser un mero trámite legal, si no lo avalararan las circunstancias), y á los claustros de los Institutos generales y técnicos; lo cual significa un deseo, muy sabio, de oír opiniones y consejos—dice «Diario Universal»,—antes de dictaminar definitivamente en cuestión tan ardua.

El sistema, infinitamente superior al que en casos semejantes se usa, es sin duda alguna el mejor; si todas las reformas hechas en Instrucción pública hubiesen tenido una preparación semejante, como la tienen en otros países, seguramente que la legislación del ramo sería menos copiosa y no tendría en muchos puntos apariencia de caos; además, resultaría mucho más útil.

Una información amplia, en que fuesen oídos, no sólo los consejeros de Instrucción pública y los profesores de Instituto, sino otras personas competentes en la materia y los padres de los escolares, que seguramente podrían aportar datos y aspiraciones muy interesantes, ya que, en definitiva, son los principales interesados en la reforma, sería lo más acertado.

Claro está que no todo lo dicho en esas informaciones puede ni debe ser utilizado como materia directa é inmediatamente transformable en ley.

Requerirá á su vez, un estudio minucioso y detallado, hecho por personas competentes: pero de ese estudio, podría resultar una labor duradera y estable, definitiva que permitiera después conocer de un modo indubitable los resultados de la reforma.

Este, en efecto, es otro de los inconvenientes de la actividad reformadora, á que da lugar esa falta de preparación de que nos lamentamos; las reformas, aya siendo buenas, no suelen tener tiempo de ser eficaces, y así no hay modo, naturalmente, de saber si son ó no dignas de la perdurabilidad que se las niega.

Claro es que las reformas así preparadas no pueden ser hechas con la prisa que aquí suelen correr esas cosas á los ministros, pero en relación con el tiempo de gestación suele estar el de vida de los seres, y eso mismo pasa con las reformas.

El señor conde de Esteban Collantes ha acertado, pues, plenamente esta vez, y puede estar seguro de que poniendo su firma en la real orden de envío del anteproyecto, ha hecho la obra más útil que poniéndola al pie del real decreto que transcribiendo ese proyecto como obra definitiva hubiese podido llevar fácilmente á la «Gaceta»

Postal diaria

¿Podrá, con más razón la sociedad permitirme que ejerza el derecho pero con sujeción á las leyes? Mi derecho la podrá contestar, es superior á tus mandatos; tus leyes, pretendiendo salvarlo, le coaccionan y le matan. No tiene más que una ley mi derecho, y esta ley no necesito que la escribas, porque está grabada en el corazón de todos los hombres. El derecho de los demás, si por un lado limita el mío, por otro le ensanchan y fortalecen; tus leyes servirían exclusivamente para limitarle.

Tú eres aún poder, y todo poder oprime: yo soy hombre y no he nacido para ser esclavo.

PI Y MARGALL

DE COLABORACION

Capciosidades

Se respira un ambiente podrido, malsano, asfixiante.

El vaho defectivo que emana ese armatoste descomuesto que por una extraña aberración llamamos sociedad, invade todas las clases. Unamuno tiene razón. Hay hombres que pasean su cuerpo en automóvil y arrastran su alma en carreta. Y los hay también que arrastran el cuerpo por la pedregosa cuesta de su calvario, y tienen el alma virgen. La miseria y los sufrimientos, el estoicismo y la cobardía de los unos, forma irritante contraste con la abundancia, con los gozos, con el endiosamiento de los otros, ¿cuáles son los responsables? A todos alcanza una parte de responsabilidad. A los de arriba por hacer lo que hacen. A los de abajo, por consentirlo. Ambos constituyen el tóxico moral en que se ahoga la conciencia.

Al modo de ser de unos y de otros se debe el que la hipocresía, la doblez, el fingimiento, hayan sido elevadas á la categoría de sistema, de norma regular y tomen hoy el mundo por asalto.

No se encuentra quien les niegue beligerancia. Cada cual, por el contrario, les rinde tributo de homenaje lo mejor que puede. Es condición de vida en nuestro sistema arcaico, y ¡ay del infractor!

El mal—si ese es un mal como cree-

mos—alcanza cada día mayores proporciones.

Las fétidas escoriaciones del cáncer que roe lentamente las visceras del cuerpo social lo apestan todo. Hombreres y coasas.

Y es natural, Nuestro régimen descansa sobre el antagonismo de los intereses. Ese antagonismo engendra en el individuo las pasiones más bajas, los más feroces instintos. Se incapacita para toda acción noble, para toda empresa generosa y elevada. Se evade. Se degrada.

Las células de un cuerpo tienen que ser el reflejo, la emersión, de los elementos que constituyen su causa determinante. La causa es la sociedad. La célula el individuo.

La sociedad le impone brutalmente al individuo condiciones afrentosas. No puede sustraerse á ellas. O tiene que ser adulator y embustero ó tiene que declararse frente á ella, en abierta rebeldía. No cabe término medio. Por eso se deforma horriblemente su estructura moral y se pervierten sus sentimientos.

Por eso la verdad es arrojada al charco pestilente de los más abominables convencionalismos que anulan desmorralizan.

Por eso los rastros cultores del mendrugo son legión y escasean tanto los capaces de ofender la vida al ideal.

Es un mal y hay que curarlo. No son lamentaciones. Se necesita el cauterio para extirparlo de cuajo.

Es el momento de obrar si no se quiere llegar tarde. Mañana quizá no habría remedio.

Vengan cuanto antes los mas potentes reactivos. Arrojemonos, amigos en ansias de saber y en querer de Justicia, caiga de una vez para siempre todo lo vetusto que sirve de albergue á la iniquidad triunfante!

Sole á este precio conseguiremos que la nobleza, la elevación y la sinceridad sean el esquema típicos del hombre, de todos los hombres.

EUSEBIO C. CARBÓ.

Elda.

Los políticos se mueven preparando el puchero electoral.

El pueblo no se mueve para reclamar sus necesidades y hacer valer sus derechos.

El pan por las nubes y la vergüenza por tierra.

POETAS ESPAÑOLES

EL SITIO VACIO

Hasta el rincón humilde de la apartada aldea, llegaron una tarde los ecos de la guerra; y le tocó al esposo bien amado abandonar la paz de su vivienda y dejar los cariños, que luz y gloria de su vida eran. Aquella noche, en el hogar oscuro vieron tres niños con inmensa pena, que su madre pasaba...

como si no los viera...

La juventud se va; como un rebato la patria se la lleva; por el camino que marcó la vinta, la juventud se aleja...

Y va el esposo, con el alma triste, y va la esposa, con el alma muerta, y van los niños como tres corderos

que saltan y que juegan, cuadro de más angustia, nunca se vió en la aldea...

¡por qué llegó la hora de la terrible despedida tierna, y se quedó la esposa en el camino con las pupilas secas!.

En el hogar, la lumbre trémula centellea

y están las cinco sillas en torno de la mesa. Sentáronse los niños, setóse después ella,

y esperase en silencio, porque la madre todavía espera...

Y cuando al fin los ojos al sitio vuelve, que vacío queda, siente rasgarse el alma con dolorosa queja,

y fué un raudal de lágrimas arrojadas la bendición primera del pan que no comia aquel esposo que acaso no volviera.

MERCEDES VALERO.

ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS

CURSO DE 1915 A 1916

Ha quedado abierta la matrícula para el próximo curso. Las papeletas de inscripción las facilitará el escribiente de la Escuela todos los días laborables de cuatro á seis de la tarde.

Para ser admitido precisa haber cumplido 12 años de edad; pertenecer á alguna profesión ó industria; saber leer y escribir y las cuatro reglas aritméticas.

La matrícula será cerrada el día 15 de Octubre y el reparto de diplomas á los alumnos premiados del último curso y la apertura del próximo se anunciará con oportunidad.

Alicante, 28 Septiembre 1915.—El director, M. Cantos

Ironías...

Lotería doble

No crean ustedes que es broma lo de la LOTERÍA, que es la chipén evangélica.

Nuestro simpático, elegante, aplastante y retumbante alcaldillo, ha tenido la gran idea de procesarme por los zambombazos que le damos en el «periodiquito» que para dar guerra á los saltimbanquis de la política publicamos en la invicta ciudad de Alicante donde el tal alcaldillo pesó sus elegantes piecitos en tiempos de María la Castañera,

A «menda» le importa un pelillo el sentarse en el banquillo de los que se dan de «morrás» con la Ley que hicieron los hombres para castigarse á sí mismos

¡Serán tontos!

Lo único que me quita las ganas de reirme de todos, es el «estigma» que sobre mí ha caído como llovido del infierno.

Esta es una parte de la lotería que el rey de los alcaldillos ha tenido el capricho de regalarme.

Vaya la segunda parte:

¡Y tan parte!

¡Como que á las des horas de la notificación judicial me «partian» el estómago poniéndome de patitas en medio del arroyuelo.

Esto va en suerte.

Pero yo no me apuro. Hago las paces con don Ugenio; me levanta la condena; le pido perdón de «rodillas y á sus pies», me dá un «destino» (Cementerio del cementerio, por ejemplo), y viva el chapen.

SINTIERRA.

Escuela

Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en paros y practicantes en cirugía menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso.

Materia completa para la enseñanza y preparación

PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

Las salpicaduras de la guerra

El Comandante Militar de Marina y Director local de Navegación y Pesca de la Provincia marítima de Alicante.

Hago saber: Que según me comunica el Excmo. Sr. Director General de Navegación y Pesca marítima en telegrama de esta fecha, se ha cerrado temporalmente á la navegación mercante el paso por el Canal de la Mancha y Mar del Norte.

Lo que se hace público por el presente edicto para general conocimiento.

Alicante 3 de Octubre de 1915.—El Comandante de Marina.

El director de Telégrafos de la provincia don Trino Esplá Visconti, en atento B. L. M. nos remite para su pu-

blicación las últimas noticias respecto al servicio telegráfico para Suiza.

Administración francesa notifica que no admite telegramas privados ni servicios tasados para Suiza; los destinados á Albania, Bulgaria, Dinamarca, Grecia, Montenegro, Noruega, Países Bajos, Rumania y América del Sur, via Francia, sufren cuarenta y ocho horas de retrasos solo exceptua telegramas de servicio oficial y de Prensa que seguirán como hasta aquí.

Telegramas privados recibidos en España por via Francia de cualquier origen llegarán con dicho retraso.

Para facilitar la posible marcha del servicio puede utilizarlo via Bilbao para naciones Nerte de Europa y via Amsterdam para las del Sur quedando libres del tránsito francés vias del Sur y Bilbao para América del Sur.

Concepcion Baeza Sala

Profesora en Partos

Comadrona que fué de la Beneficencia

Asistencia de partos á domicilio.— Academia preparatoria para la carrera de matronas.— Hospedaje para embarazadas.

Carrtera de San Vicente núm. 35 año primero.

Humanófilos

Dicen los unos: caiga de una vez el militarismo alemán, ese cinturón férreo que impide el desarrollo de las iniciativas latinas, que mata con su peso yugo los más bellos ideales de los pueblos libres.

Claman los otros: basta ya de corrupción meridiana; pondremos fin al mercantilismo inglés que no se detiene ante consideración moral de ninguna especie, amenazando convertir en materia comerciable hasta los más nobles afectos del alma.

Bien que esas campañas se dirijan únicamente contra determinadas organizaciones sociales; más sentir anhelos de regeneración humana y destruir á los hombres es lo que yo no creo eficaz. Santo y bueno que se combatan cuantos vicios aparezcan en los pueblos, sea cualquiera su latitud, lengua ó raza; pero amorosamente, caritativamente, cristianamente, jamás queriendo llevar el convencimiento al espíritu de nuestros hermanos con los cañones franceses de 75 mm. ó los morteros alemanes de 420.

No podemos, en las actuales circunstancias, llamarnos dignamente anglófilos, francófilos, rusófilos ni germanófilos, porque todos éstos desean el aniquilamiento de sus enemigos y son por lo tanto, partidarios de la guerra, que es como serlo de la carnicería, del incendio, del hambre de la muerte.

Si quieres un apodo henrado, llamaos humanófilos, pues siéndolo se desea sólo el triunfo de la paz, en cuyo reinado florecen y dan sus más sabrosos y nutritivos frutos las ciencias y las artes y se ve colmado de venturas el corazón humano. Sed cosmófilos y no ansiareis otra victoria que la de la razón sobre la fuerza, la del amor contra el odio, la del altruismo sobre el egoísmo, la de la civilización contra la barbarie.

MARIAS GUASCH.

ASPE

Un sátiro

La carnívora bestia alargó la puerca zarpa destrozando en flor la virginidad de un pequeño ser inconsciente.

En Aspe, y en el sitio de denominado «Almoaja», Antonio Caparrós Cremades, violó á una niña de doce años, con la agravante de ser ésta idiota.

Mañana comentaremos tan repugnante crimen.

Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La chistosa, caprichosa, chungosa y archideseastro-sa película titulada:

Sancho Panza

alcalde

2.º Gran presentación de los aspirantes á la concejalia, caballeros,

Ferrerini

y Sellisini

3.º Pantomima por los tontos y pillos

Paparrucha

y Tatonini

La entrada por el retrete y la salida por el balcón.

Clamamiento á filas

La «Gaceta» publica hoy el siguiente real decreto.

«A propuesta del ministro de la Guerra, y de acuerdo con mi Consejo de ministros.

Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Se llaman al servicio de las armas 64.000 hombres de los cuales corresponden 7.903 á mozos procedentes de revisión á quienes, por el número obtenido en el sorteo, hubiese correspondido ingresar en filas, de no haber existido la causa que motivó su primitiva clasificación; 476 á los mozos que han terminado sus prórrogas, y por igual concepto les hubiese correspondido servir en filas, de no haber existido la causa que motivó su primitiva clasificación; 476 á los mozos que han terminado sus prórrogas, y por igual concepto les hubiera correspondido servir en filas con los de su reemplazo, y 55.621 á los mozos del actual reemplazo; habiendo servido de base de cupo para constituir la primera agrupación del contingente 97.370 hombres declarados soldados.

Artículo 2.º Las Cajas de Recluta contribuirán á formar el cupo total de filas con el número de hombres que por dichos conceptos se señalan para cada una en el adjunto estado.

Artículo 3.º Las Comisiones mixtas de Reclutamiento cumplimentarán este decreto en la forma que determina el artículo 218 de la vigente ley de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército.

Dado en Palacio á primero de octubre de mil novecientos quince —ALFONSO

Pérdida

Desde la plaza de Alfonso XII á la partida del Babel, pasando por el Casino, se han perdido SEIS MILLONES de reales.

La persona que los encuentras presentará en el Ayuntamiento ó en la oficina de la Fábrica del Gas, donde será bien recompensado.

NOTICIAS

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestro queridísimo amigo don Antonio Jover Ripoll, hermano político de nuestro director.

El amigo Jover ha llegado de Argel donde actualmente reside y viene á esta capital á pasar unos días con su familia.

Reciba nuestro fraternal saludo de bienvenida.

Se necesitan aprendices en el taller mecánico de lavado y planchado, Sagasta 22.

Ayer se suspendió lo encerrona que estaba anunciada, en la que Evaristo Delgado había de matar el toro de la ganadería de Suarez que se encuentra en los corrales.

Las invitaciones repartidas son valdezas para cuando se celebre.

Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. Queréis ayudarlo? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Vilavieja, 73, bajo.

La verbena celebrada anoche en el paseo de los Mártires, se vió bastante animada.

La banda municipal ejecutó magistralmente el programa anunciado.

CARIDAD.—Las personas caritativas harán una verdadera obra de humanidad socorriendo á un matrimonio con tres hijos menores de edad y el marido se encuentra enfermo desde hace tres meses. Habitan Vereda, número 8. (Barrio Las Carolinas).

Ayer celebró su fiesta onomástica doña Rosario Ruiz Funez y la señorita Rosario Rodriguez, esposa de nuestro amigo don E. Rodriguez.

Con tal motivo fué numerosísima la concurrencia que desfiló por su domicilio para felicitarles.

Procedente de Algeciras y otros puntos ha regresado á esta capital el capitán del Cuerpo de Seguridad don Antonio Baygorri Aguedo, acompañado de su hija Anita.

Ramón Ripoll
Letras y grabados e. m. d. e.
Sagasta, 53

Sucesos**Los canes**

Ha sido curado en la Casa de Socorro de lesiones en la cara anterior, por mordedura de perro, el niño de once años Francisco Parra Espinosa.

Inglés agresivo

Un individuo de nacionalidad inglesa se permitió ayer tarde en plena Explanada abrazar á dos de nuestras paisanas.

Dos guardias urbanos le llevaron detenido á la inspección de vigilancia.

Novedades

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

Aumentemos la producción triguera

En un razonado trabajo sobre el problema cerealífero, hace observar la notable ilustración agrícola de Barcelona «El Cultivador Moderno», los progresos realizados estos últimos años triplicando y cuadruplicando los rendimientos del trigo, teniendo en cuenta los principales cuidados que á los sembrados deben prodigarse á tal fin.

Aparte de la buena preparación de la tierra, abonos, elección apropiada de simientes y su selección señala como resumen de dicho estudio la conveniencia de evitar los contratiempos debidos á las humedades excesivas causantes del encamado y de la reya. Para evitarlas conviene adoptar razas de trigo de pajas rígidas, que resistan al vuelco y los hongos microscópicos causantes de aquellas.

La selección de trigo «Heraldo del Rhin» muy productivo, sano y rústico con el que se consiguen fácilmente cosechas de cuatro mil kilogramos por hectárea, logra tal objeto, aumentando el valor práctico del trabajo en cuestión, avalorado con notables grabados, la descripción que del mismo se hace.

Diversos estudios sobre vinificación de uvas maltrechas por el mildiu, ganadería, apicultura y otros suscritos por escritores agrarios esclarecidos, justifican la distinción que las clases rurales otorgan á nuestra revista, de la que se remite un número de muestra gratuito.

Asilo ardiendo

Santander. — Esta noche se declaró un incendio en la Casa de Caridad, donde están asilados más de 500 niños.

Comenzó el fuego en un pabellón donde estaban instalados el planchador y un dormitorio.

Las hermanas de la Caridad consiguieron tranquilizar á los niños y trasladarlos á otro pabellón, donde, por estar situado en el ala contraria del edificio se encontraban alejados del peligro.

A las once y media, el incendio había destruido todo el pabellón donde se inició el siniestro y otro anejo donde estaban instaladas las cocinas.

Al lugar del incendio han acudido las autoridades y enorme gentío.

Junto al edificio incendiado están el hospital, la fábrica de Tabacos y los talleres metalúrgicos de Corcho, en los que han caído algunas chispas.

Las llamas ocupan una gran extensión, y por la violencia del fuego se originó confusión y pánico en los primeros momentos.

De la guerra europea**Los austriacos**

Petrogrado. — Los periódicos rusos suponen que el Cuartel general austriaco ha debido pedir refuerzos alemanes para el frente de Galitzia.

El gran Estado Mayor alemán se habrá negado categóricamente, diciendo, tal vez, que todo lo que podía hacer por Austria lo había hecho ya.

De ahí que los austriacos hayan tenido que llamar precipitadamente á las formaciones del frente italiano, según manifiestan los prisioneros hechos en el teatro de Galitzia.

Fortificando Tchataldja

Salónica. Los alemanes emplean 30.000 obreros para fortificar las minas de Tchataldja.

Se han construido cuatro líneas férreas paralelas para reunia entre ellas los fuertes.

Estas líneas tienen plataformas móviles para los trenes blindados.

Todo un sistema de canales se ha establecido para inundar, en caso necesario, las llanuras inmediatas.

Se dice que todos los fuer-

tes están armados con gruesos cañones.

A Alemania

Amsterdam. «Telegraaf» dice que de Brujas le comunican que numerosos heridos han sido llevados desde Bélgica á Alemania.

Anuncia también que se hacen preparativos, por los alemanes, para una acción sobre la costa.

Los generales ingleses muertos

Londres. Dos generales ingleses, sir Shomson Capper, ex inspector de Infantería, y Mr. Thenjer, ex inspector general de los fusileros africanos, han muerto en los últimos combates en Flandes.

Desembarcarán en Salónica

París. «Le Temps» anuncia la inminente aparición de tropas francesas en Macedonia y da la noticia de su desembarco en Salónica, el cual es esperado en breve plazo.

Nueva nota de Alemania

Nueva York. — El embajador de Alemania, conde de Bernstorff, ha entregado al Estado, Mr. Lansing, una nueva nota referente al «Arabia».

clara, mi querido oficial é ilustre licenciado. Nella te adora y morirá si te marchas.

Alesio dió un grito.

—¿Tú me aseguras? Pero, no, no, tú quieres engañarme y eres cruel. Nella me ha dado á comprender que no soy nada para ella.

Bianca movió su cabeza.

—Niño, niño. La pobre muchacha ha creído su deber quitarte toda esperanza, mientras que no sepas el secreto de su familia, secreto que Mario y yo hemos hecho muy mal en ocultarte.

Los ojos de Alesio se iluminaron.

—¡Oh! yo estoy persuadido, — exclamó — que tal secreto no empañará el candor de Nella.

—¡No, no, está tranquilo! Nella es el ángel puro que has coñado, y merece, como tu, ser muy feliz, porque a pesar de ser muy joven ha sufrido ya mucho en la vida.

—Perdóname, prima, si te molesta; pero preguntado por Mario y me han dicho que no está en casa, y temiendo no poderos saludar más tarde...

—¿Pero por qué? — dijo Bianca con voz que se esforzó en aparentar alegre. — ¿Es cierto entonces que te marchas?

Edición especial de Alcoy

Las hazañas de un cura

Esta historia o cuento que vamos a reseñar aconteció en un pueblo fabril perteneciente a un pueblo de las 49 provincias de España.

Nosotros, para mayor facilidad en nuestro relato le pondremos á dicho pueblo el nombre de Alceil, como le podríamos poner otro cualquiera.

Alceil, por su condición fabril tiene una gran masa de obreros tejedores que con sus fértiles brazos ayer, y con su clara inteligencia hoy, han hecho progresar la industria Textil, como también han sabido para sí progresar sus economías siendo los obreros actuales la única emancipadora del porvenir.

Como en toda regla hay excepción, salió de entre la masa social un tejedor que viendo mejor porvenir en otra cosa abandonó el telar y emprendió los estudios preliminares para el bachillerato y una vez conseguido éste, eligió la carrera de cura por ver la más fácil para el logro de sus ambiciones monetarias.

Ya tenemos á nuestro hombre hecho un verdadero clérigo, pero como en su casa no poseían bienes de ninguna clase y si llegó á ser cura fué de limosna y gracias á algunas almas caritativas el nuevo cura en su imaginación no tenía otra idea que buscar inventos, hacer algo para que tuviese dinero como le habían hecho muchos de sus co-

legas, que también habían sido pobres como él.

Durante esos días falleció en la misma ciudad, un venerable y anciano sacerdote, legando todos sus bienes (que no eran pocos) á su fiel ama como única heredera y por ser la única que había cuidado de su salud tantos años.

E. MARTINEZ

(Se continuará)

La huelga de Bocairente

La citada reunión con el buen señor Juliá (alcalde) duró cerca de una hora en la que manifestó lo siguiente:

Yo, — dijo — he tomado tal resolución acogiéndome á la ley de enseñanza, que la cual prohíbe terminantemente la celebración de actos públicos en los locales de enseñanza, ó sea en las Escuelas y como yo no tengo ningún local, es por lo que no puedo autorizar ningún acto público.

La comisión, cumpliendo con su deber, y acogiéndose á la ley, atacó duramente á este señor cacique el cual, ya no tenía argumentos diciendo un sin fin de barbaridades hasta el extremo de decir que él tenía 63 años y no había conocido en su pueblo semejantes actos, y que mientras él fuera alcalde, no autorizaría ningún mitin.

En vista de estas aclaraciones, la comisión protestó de semejante absolutismo y dichas palabras las harían constar en todas partes, y presentar la

denuncia al señor gobernador civil de la provincia.

Entonces, al ver que la comisión le pedía cuentas por todas partes, tuvo la gran simvergencia de decir que hicierad lo que quisieran, hasta llevarlo á los tribunales porque él ya no era alcalde, y por lo tanto no podía dar permiso si no se reunía el ayuntamiento en pleno (y según él,) Bocairente debía desaparecer del mapa de España.

La comisión en vista de la actitud del *haiser* que se pone las leyes por montera, se le dejó por imposible y cuando llegó á la calle habrían unos cuatrocientos obreros esperando el resultado de la entrevista, lo que se comunicó al instante á los obreros allí reunidos.

Alcoy al día

Bienvenidos

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestros queridos amigos don Rafael Cremades, D. José Guerra, D. Vicente Sánchez, D. Higinio Mañógil y el redactor jefe de nuestro periódico Antonio Mescat, los que han llegado esta mañana en el lujoso automóvil que posee el amigo Cremades.

Invitados por nuestro administrador esta mañana han salido con dirección á una magnífica huerta con el fin de pasar el día. Sean bienvenidos los amigos, y que su estancia en ésta les sea leve.

Escándalos

Varios vecinos de la calle de San Juan ya hace días vienen quejándose de los escándalos que promueven en varias casas de la mencionada calle, todos los sábados y domingos del año, perturbando el tranquilo sueño á nuestros hogares.

Queja tan fundada debe subsanarse pues no es justo que muchos vecinos vivan á merced de varios trasnochadores.

Los peluqueros

Las peluquerías desde el primero de Octubre abrirán á las ocho de la mañana y cerrarán á las ocho de la noche.

—Las sociedades de patronos y dependientes peluqueros han designado á don Salvacor Selles, como representante de ambas entidades para facilitar dependientes á los patronos y colocación á los dependientes.

Acontecimiento

Artístico

En breve visitará nuestra población la brillante corporación «La Sinfónica de Madrid», la que dará varios conciertos en el teatro Calderón.

Aclaración

En la reseña publicada ayer sobre el incendio de una borrera y por un olvido involuntario, dejamos de omitir el nombre del dignísimo señor inspector de vigilancia, el cual en unión del señor teniente de Seguridad interinose en el edificio ayudando á extinguir el fuego.

Con sumo gusto hacemos esta rectificación.

DINERO

hedega er quizenos ita arabajos de imprenta y sellos caucho consultando precios en la acreditada casa de

MANUEL LOPEZ ORTEGA
(HIJOS)
APARTADO, 171, MADRID

San Isidoro, número, 8

—¿Lo dudas?

—No, pero no comprendo esa prisa. ¿Es que tienes aún que combatir á algún enemigo? Vamos, siéntate un momento y hablaremos.

Alesio titubeó un momento; después se decidió:

—Pues bien, hablemos.

Bianca sintió latir su corazón, y mirando fijamente á su primo, le dijo:

—Empiezo por desear que no nos tenéis ningún cariño, querido primo.

Alesio se sonrió.

—¿Por qué?

—Si nos quisieras no nos ocultarías lo que te pasa y sabríamos tus secretos.

—Yo no tengo secretos.

—Vamos, no disimules ahora después de haber cenfa-

sado: sabemos muy bien el motivo de tu resolución de dejar nuevamente este país. Tú amas á Nella, y temiendo no ser correspondido...

Alesio se puso livido.

—No es que tenía — exclamó — tengo la seguridad de ello. Si prima, desde el primer día que vi á Nella, me pareció que una tumba se había abierto para devolverme el égoel perdido, y volvieran todas las esperanzas por mi vida, todos los encantos soñados. Y te lo confieso, esperé que ella me comprendiera. La había visto llorar, escuchando mi triste historia, aceptó con entusiasmo de representar el papel de la pobre Niera, compartiendo mis esperanzas, mis sueños por vengarme á la pobre muerta; pero cuando todo hubo terminado, y los inocentes fueron rehabilitados y el culpable se hizo justicia por sí mismo, Nella cambió de humor y me miró, y volvió á ser reservada, fría, triste, haciéndome comprender que había esperado en vano conseguir su amor, y sólo por complacencia se había prestado a ese desenlace, pero no para devolverme el amor que yo soñaba. Si me hice ilusiones por un momento, pero todo ha pasado, y aunque mi vida queda consagrada á ella, parta para siempre.

Bianca le miró con una sonrisa singular.

—¿Tú crees, querido primo, que Nella no te ama?

—Así lo veo — dijo Alesio.

—Pues bien, déjame decirte que no tienes la vista